
２０２２年　高校教員等入試説明会　質問事項等

岡山大学

学部等-No 質問・要望事項等 回答

文-1
　文学部の総合型選抜での口述試験の内容，評価のポイントなどがあ

れば教えていただきたい。

　口述試験の内容については，選抜に関わる内容なので，お答えできません。

　評価する点については，高校卒業レベルの基礎学力，幅広い問題への関心，それを探究する意欲，主体性の他，人文学を

学ぶ上で重要な論理的思考力，判断力，また，それらを的確に表現する能力を総合的に評価します。さらに，自分の考えを

論理的に的確に表現できることが求められます。

教育-1 　岡山県北地域教育プログラムの評価のポイントを教えて頂きたい。
　募集要項に記載してある通りの評価になります。具体的な評価のポイントについては，お答えできません。

　既に公表してある内容にしたがって，受験の準備をしていただければと思います。

教育-2
　岡山県北地域教育プログラム選抜で入学した場合，教育実習の実施

校や教員採用試験についての制約等はあるのでしょうか。

　岡山県北地域教育プログラムで学ぶ学生は，地域をホームタウンとして1年次から実践的・体験的な学びを積み重ねてい

きます。他の学生とともに教師になるための知識やスキルを身につけつつ，特定の地域と関わりながらそれらを生かすこと

ができるようになることを目指します。実習も，そのような地域に出て，地域の学校で行うことになります。

　４年生になって採用試験を受ける際，特に制約はありません。岡山県北で学んだ経験を生かして，岡山県の先生になって

もらいたいと我々は思っていますが，それぞれの希望に応じた進路に進んでいただくことが重要だと考えています。

教育-3

　教育学部養護教諭養成課程については総合型選抜に加え，岡山県北

地域教育プログラムへの出願も可能なのでしょうか。両方とも受験す

ることが可能かどうか，教えていただきたいです。

　はい，養護教諭養成課程にも岡山県北地域教育プログラムがありますので，両方に出願可能です。

　ただし，以下の点にご注意ください。

　（注）教育学部の学校推薦型選抜Ⅰと総合型選抜を併願した者のうち，学校推薦型選抜Ⅰにおいて合格し，入学手続きを

行った場合は，総合型選抜において合格者選考の対象となりません。

法-1
　法学部のペーパーインタビューにおいては，掲載されている問題例

に対して，解答例や何をどこまで求めているのかを教えてください。

　ペーパーインタビューの設問全てについて解答していただくことを求めています。文章量については，特に基準を設けて

いません。出題意図を的確に把握し，論理的に表現ができているかどうかに注目します。

法-2
　法学部のペーパーインタビューは，実施時間何分程度を予定してい

ますでしょうか。

　50分を予定しています。高校の課題研究に積極的に取り組んでいたり，普段から現代のさまざまな問題に対して関心を

もっている方であれば，的確に回答できる時間設定だと考えています。

法-3
　法学部のペーパーインタビューの解答用紙のレイアウト例や模範解

答例の公開予定はありますか。

　解答用紙の公開は今のところ予定していません。

　　→　当日このように回答しましたが，法学部ＨＰで公開することとし，７月12日に掲載しました。

　　　　以下のURLをご参照ください。

　　　　URL：https://www.okayama-u.ac.jp/user/law/examinee/ao/past_ao_theme.html

　

なお，模範解答例については，開示する予定はありません。

経済-1

・経済学部について，後期日程が廃止となり，学校推薦型選抜Ⅱ（共

通テストを課すもの）の募集人員が49人となっていますが，この49

人の割合が専門高校と普通科高校でどのようになるのか，教えてくだ

さい。

・また，１校から推薦できる人数が4人となっていますが，この人数

は昨年度から変更となるのかを教えてください。

・学校推薦型選抜Ⅱの募集人員について，専門教育を主とする学科については，昨年度同様10名です。後期日程の募集停止

に伴い，普通教育を主とする学科についての募集人員を9名増やしています。

・1校当たりの推薦者数は4人以内で変更はありません。
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経済-2

　経済学部経済学科（夜間主コース）学校推薦型Ⅰの出願資格「勤労

に従事しながら」について詳しく教えていただきたい。例えば，正社

員でなければいけないのか。アルバイトや派遣社員でもよいのか。

　アルバイトや派遣社員の方でも構いません。

経済-3
　数学が苦手な経済学部生はいるのでしょうか。数学が苦手なのです

が経済に興味を持ってる生徒がいます。

　経済学部には，数学を専門とする学科でも通用するほど数学が得意な学生から，数学がとても苦手な学生まで様々な学生

がいます。経済学部には幅広い専門分野があるため，数学が苦手でも出願していただければと思います。

経済-4

　経済学部（夜間主コース）学校推薦型Ⅰの出願に際して，出願の時

点で，入学後に定職，あるいは非正規で働くという内定があることが

必要でしょうか，それとも入学後にアルバイトなどを探すという状態

でも構わないのでしょうか。

　入学後にアルバイトなどを探すという状態でも出願可能です。

経済-5

　・経済学部夜間主コースについて，4年で卒業で昼間の授業も取れ

るということですが，一般的な学生の時間割はどのようになっている

のでしょうか。例えば，夜は毎日授業を取らないといけないのか，昼

間の授業をどのくらい取っているのかなどを教えて頂きたいです。

　・夜の授業について，毎日必ず必修の授業が入っているということ

ではない，ということでしょうか。

　・夜間主コースの学生でも卒業履修単位のうち，約1/3程度を昼間コースの科目を履修できます。夜間主コースの学生

が，どの程度昼間コースの科目を履修しているのか具体的な数値をお伝えすることはできませんが，昼間コースの科目を履

修している学生も多くいます。また，その学生の中で，昼間コースの授業がある日は，夜の講義に出ないというパターンも

あります。もちろん，夜間主コースの授業のみで卒業することも可能です。

　・教養科目などもあるので，一概にお答えすることはできませんが，夜の授業に出ない日もある，という学生も在籍して

いると思います。

経済-6

　経済学部夜間主コースの学生は，現役生または現役に近い年齢の学

生の人数と社会人の人数との比率はどうなっていますか。

　また，どれくらいの人数が，夜間から昼間に編入しますか。

　2022年度入試の入学者については，現役生または現役に近い年齢の学生と社会人との人数の比率は，9：1でした。

　また，経済学部では，昼間コースから夜間主コースへの編入制度はありますが，夜間主コースから昼間コースへの編入制

度はありません。



２０２２年　高校教員等入試説明会　質問事項等

岡山大学

学部等-No 質問・要望事項等 回答

文系全般-1

（文系全般）

　公務員志望の生徒が多いのですが，岡山県庁，岡山県内の市町村採

用が多いのでしょうか。

（法学部）

　法学部の公務員就職は50％となっていますが，国家公務員と地方

公務員のおおよその割合を教えていただけますか。

（文学部）

　回答者の個人的感触ですが，地方公務員として岡山県内の自治体で就職する学生が半数以上います。また，近隣の西日本

地域で地方公務員として就職する学生も一定数います。

　後日，資料を確認したところ，毎年だいたい就職者の3割程度が公務員となっています。

（教育学部）

　教員養成学部ですので，本来は全員に教員を目指してほしいと思っています。しかしながら，一般企業や公務員になる方

も，25％程度います。

（経済学部）

　具体的な数値をお答えすることは難しいですが，今年3月に卒業した学生の3割程度が公務員として就職しています。岡山

県庁，あるいは岡山市役所，その他岡山県内の市町村採用の数値については分かりませんが，経済学部には他県からも入学

している学生が多いので，地元に戻って公務員になる学生も多くいます。また，経済学部の特徴として，地方の財務局や税

務関係に就職する学生もいます。

（法学部）

　学年で約5～6割の学生が公務員を志望しています。1年間公務員講座を受講した学生はほとんど公務員試験に合格してい

ます。地方公務員と国家公務員の割合は把握していませんが，法学部の場合，国家公務員の大学別の合格者数が総合職では

全国4位，一般職では全国1位であり，公務員試験に強いという特徴があります。

　後日調べたところ、2022年3月卒業の場合、地方公務員になった者と国家公務員になった者の比率は約5：5でした。

理-1
　理学部の入試において，二次試験の配点がかなり高いですが，実際

の選抜で差のつく科目を教えていただけませんか。

　数学科では数学を重視した配点，他の理科系の学科については，各学科の科目を重視した配点になっています。したがっ

て，それぞれに重視する科目が差のつく科目となるかと思います。

理-2

　理学部生物学科　学校推薦型選抜Ⅰの面接の口述試験は生物の分野

でしょうか。また，小論文は生物の内容でしょうか。お構いない範囲

でお答えください。

　出題の内容についてはお答えできません。

理-3

　理学部（生物を除く）の総合型選抜の口述試験は，数学科なら数

学，物理学科なら物理ということでよろしいでしょうか。数学科で数

学と物理，など複数科目問われることがあるのでしょうか。

　出題の内容についてはお答えできません。

医学科-1

　現在は面接を個人とグループの2通り行っているように伺っており

ますが，面接はコロナの状況によっては，個人面接のみ，または別の

形になる可能性があるでしょうか。

　医学科では個人面接を実施していますので，従来通り，個人面接を実施する予定です。
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医学科-2

　医学科を志望している生徒が，ハワイ大学への留学及び実習のプロ

グラムがあることに非常に興味を持っております。

コロナ禍ですが，留学に行けている生徒はいるのでしょうか。また，

実際に留学している生徒は具体的にどのような活動をしているのか，

教えていただけると幸いです。

　コロナ禍であるため，ハワイ大学への留学はできていない状況です。現在，ハワイ大学と提携しており，静岡で実習を受

けられるようになっています。国内留学にはなりますが，臨床実習の一環としてハワイ大学のプログラムに参加している学

生が毎年1，2名います。

保健学科-1

　2024年度入試の保健学科看護学の文系・理系受験について，文系

受験と理系受験で定員の割り振りはありますか。それとも一括募集で

しょうか。

　理系文系それぞれに異なる配点基準を設けるということについて詳

しく教えてください。

　定員について，まだ公表する時期ではないため，具体的にお答えすることはできませんが，現時点では，およそ半数ずつ

で検討しているところです。

　配点基準についても，具体的に公表されるまでお待ちください。理系では，理系科目を得意とする方が，文系では文系科

目を得意とする方が得点を取りやすい配点になるかと思います。

　詳細については，公表までお待ちください。現時点での回答となりますので，今後も変更となる場合もあることをご承知

おきください。

保健学科-2

　医学部保健学科から医療面での国際人道支援に携わった学生はいま

すか。そのような国際的な支援に学生のうちから挑戦することができ

る環境，具体例はありますでしょうか。

（看護学専攻）

　人道支援に参加した学生がいるかどうかについては，把握できていません。

　留学等に関しては挑戦できる環境を整えています。1年次生の2学期に必修科目等が配置されないようになっており，2学

期から夏休みにかけて，2～3ヶ月の間に留学する学生はこれまで多くいました。現在は，新型コロナウィルスの影響によ

り，留学することが難しい状況になっています。

（放射線技術科学専攻）

　人道支援についての活動までは至っていないと思います。

　留学については，保健学科全体のプログラムとして，「チーム医療演習」で海外に行く制度があります。

　放射線技術科学専攻では，これまで2年次生の3月から3年次生の4月，5月にかけて海外留学で語学研修等を行う学生はい

ました。

（検査技術科学専攻）

　把握している限りでは，人道支援で何かに携わったという学生は記憶にありません。

　1年次にグループで行う海外研修プログラムもあり，その後，興味のある学生は，自ら積極的に海外で研修をするプログ

ラムを見つけて参加しています。

保健学科-3

　医学部保健学科放射線技術科学専攻についての質問です。学生さん

たちの卒業後の進路のうち，医療機関以外への就職は具体的にどのよ

うな方面があるのでしょうか。医療方面の教育が充実していて魅力的

である一方，医療方面以外の就職は非常に難しくなるのだろうか，と

悩んでいる生徒がいるため，質問をさせていただきました。

　卒業生のほとんどが診療放射線技師として病院に就職し，活躍しているのが実情ですが，一部では，キャノンメディカル

やシーメンスなどの医療機器メーカー，いわゆる放射線の診断機器や治療機器を製造している企業にも就職している学生も

何名かいます。ただし，一般の就職の時期と病院に就職する時期が異なるため，一般就職の場合には早期に動き始めなけれ

ば難しいと考えられます。一般就職は3年次生の終わり頃，あるいは4年次生の4月から就職活動を始めていることが多いと

思いますが，病院就職の場合は，今現在（4年次生の6月頃）就職活動を行っています。もし，メーカーなどへの就職を考え

ている場合には，就職活動のタイミングを早めにすることで対応できるかと思います。
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保健学科-4
　看護学専攻の学校推薦型での受験希望の生徒がいます。面接の形態

は，個人面談ですか。
　学校推薦型選抜については，個人面接を行っています。

保健学科-5

　生殖補助医療技術キャリア養成特別コースは現在も設置されていま

すか。保健学科ならどの専攻からでも選択できますか。

　また，農学部から選択する場合とどのような点が異なりますか。

　保健学科検査技術科学専攻から回答します。生殖補助医療技術キャリア養成特別コースは現在も設置されており，保健学

科では検査技術科学専攻の学生が多いです。毎年，検査技術科学専攻から10名程度，看護学専攻の学生が数名程度希望して

います。農学部からもこのコースを取ることができます。

　検査技術科学専攻の卒業生は，臨床検査技師の資格を持っているので，総合病院などで資格を活かした仕事もすることが

できます。農学部でしたら医療系の資格はないため，就職における違いが少しあるかと思います。

保健学科-6
　2024年度入試の看護学専攻で個別試験から理科をなくした理由，

文系受験を設置した理由を教えてください。

　個別学力検査等から理科を除いた大きな理由は，理系と文系を設けたから，ということになります。

　その代わり，従来，面接は総合判断の材料でしたが，医療職に就く，看護師になるということから，人間性が問われると

考えているため，面接も評価の重要な要素になるかと思います。

　文系枠を設けた理由についてですが，看護では，例えば国語において養う共感力や情緒的読解力，文脈を解釈する力も非

常に重要になります。文系の方でも十分に看護師として活躍できると考えているため，文系枠を設けました。

歯-1 　岡山大学から歯学部のアピールをさせてください。

　2023年度から募集人員の変更があります。学校推薦型選抜は12名，前期日程では34名になります。

　なお，学校推薦型選抜について，1校当たりの推薦者数を4人以内としており，推薦の対象を卒業後2年以内としておりま

すので，卒業生，現役生のみなさまに周知していただきたいと思います。

　また，あまり知られておりませんが，2年次編入での募集が5名となっています。これは大学を卒業された方が入学できる

仕組みになっています。

　かつての報道とは逆で，現在，歯科医療業界は人員不足が顕著になってきております。選択肢の一つとしてご検討くださ

い。

薬-1

　現在は面接を個人とグループの2通り行っているように伺っており

ますが，面接はコロナの状況によっては，個人面接のみ，または別の

形になる可能性があるでしょうか。

　薬学部では総合型選抜で個人面接を行い，前期日程で集団面接を行っています。今年度についても，新型コロナウィルス

の状況に関わらず，このような形で実施する予定です。

薬-2

　薬学部の総合型選抜の小論文（英文資料含む）について，試験勉強

でおすすめの資料やジャーナル・記事などがあれば教えてほしいで

す。内容は，医療や薬学に関するものに限りますか。入試にかかわる

部分なので，お答えできる範囲でかまいません。

　試験内容に関わることなので，具体的にお答えすることはできませんが，薬学部で勉強するにあたり，高校生の時から関

心を持ってもらいたい事はあります。特定の記事をピンポイントで勉強するのではなく，薬学部は医療に関わる学部なので

医療に関する事に常に目を配っておくようにしていただければと思います。
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薬-3

　薬学部には創薬科学科と薬学科がありますが，薬学科で6年間で薬

剤師の資格を取得後，さらに開発などに進んでいる学生もいるように

見受けられますが，創薬科学科との就職の違いなどがありましたら教

えてください。

　また，創薬・薬学以外の分野から，例えば工学系・理学系からの学

生も医薬品開発の分野に進んでいるかと思いますが，そのような学生

との違いも教えてください。

　薬学科の学生は，基本的には薬剤師免許を取得後，薬剤師として病院や薬局などに就職しています。一部の学生は製薬関

係の企業等にも就職しますが，研究職に就職するというよりは，医薬品の管理や営業関係の仕事に就く場合が多いです。6

年制の薬学科を卒業してすぐでは研究力という点では十分ではないため，研究職は難しいかと思います。

　4年制の創薬科学科では，卒業後，約9割の学生が大学院に進学します。残りの学生は公務員などです。大学院の2年間

（博士前期課程）を卒業後，就職する学生が多いですが，そのような学生はある程度研究を行っているので，医薬品開発，

創薬に関する仕事に就きます。

　理工系からも医薬品関係の分野に就職するかと思いますが，薬学部の学生は，薬に関することを学ぶため，生物，化学，

物理に加えて，さらにヒトの体についても勉強しているのが特徴です。理工系の学生との違いは，薬を中心に幅広い知識を

持っていることだと思います。

工-1

　工学部　環境・社会基盤系と情報・数理・データサイエンス系　の

学校推薦型Ⅰは小論文と面接に変更となっていますが，口述試験はな

く一般的な面接の実施ということでしょうか。

　また，小論文ではどのような対策をしておけばよろしいでしょう

か。字数などは非公開でしょうか。

　面接に口述試験は含みません。

　これまで知識，技能，思考力，判断力，表現力あるいは，コミュニケーション能力，意欲等を総合的に面接（口述試験を

含む。）で推し量っていましたが，知識，技能，表現力等と，コミュニケーション能力，主体性，意欲，協調性等を分けて

評価するために面接に加えて小論文を課すこととなりました。したがって，面接ではコミュニケーション能力，主体性，意

欲，協調性等を問うことになるかと思います。小論文については，知識，技能，思考力，判断力，特に表現力を問うことに

なるかと思います。

　また，7月中旬ごろに公表予定の選抜要項に小論文について，一部記載がある予定ですので，そちらもご確認いただけれ

ばと思います。字数などはお答えできません。解答時間は十分に設定される予定です。

工-2

　工学部が再編されてから今年で2年目になるかと思います。各系に

分かれた後に2年生からコース制になると伺っています。特に，本校

では毎年，建築を希望する生徒が多いのですが，環境・社会基盤系の

中でも建築が人気ではないかと思います。1年次の成績等で判断され

るかとは思いますが，入学した生徒が希望するコースに進めているか

どうかというのを教えてください。

　第1希望のコースに進んでいる学生の割合について，統計をとったところ，環境・社会基盤系も含めて，8割以上の学生が

希望のコースに進んでいるという結果でした。

　コース配属結果について，工学部のホームページにて公表しております。

　URL：https://www.engr.okayama-u.ac.jp/program/course/2-2/

工-3
　工学部について，入学後の系の変更（２年次とか）はどのくらいあ

りますか。

　今年度初めて，2年次生に上がる学生がいるという状況ですが，今年度については，5名程度の学生が系の変更をしまし

た。

工-4 　3年次での系の変更も可能でしょうか。 　はい，その制度もあります。

工-5
　工学部の機械システム系，化学生命系のでの口述試験には，英語に

よるものもありますか。
　問題に関することなのでお答えできません。基礎学力には英語も含まれるとご理解ください。

工-6

　工学部の情報・電気・数理データサイエンス系の選抜法が，面接

（口述試験を含む）から小論文・面接に変わっていますが，この新し

い方式の面接は口述試験を含みますか。

　口述試験は含みません。コミュニケーション能力，主体性，意欲，協調性を問う形になるかと思います。

工-7
　高校時代に受賞したコンペの作品などをポートフォリオとして面接

時に持参することは可能でしょうか。
　作品などを持参いただくことはできません。小論文と面接での評価になります。
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工-8

　工学部の化学・生命系の学生の卒業後の進路で製薬会社への就職は

どのくらいの割合でしょうか。

　また，大学院進学が7割となっていますが，大学院卒業後の進路で

製薬会社への就職はどのくらいでしょうか。

　製薬会社に就職する学生の割合は，製造業に含まれるため正確にはお答えできませんが，それほど多くないかと思いま

す。大手の化学系の企業に就職する割合の方が多いです。

　大学院卒業後に製薬会社に就職する数は学部卒生よりは増えますが，大学院についても大手の化学系企業に就職すること

が多いです。製薬会社に就職する割合は，自然科学研究科からではなく，ヘルスシステム統合科学研究科からの方が多いで

す。

工-9

　工学部の情報・電気・数理データサイエンス系について，学校推薦

型選抜Ⅰでは，小論文が新たに入りましたが，その小論文の内容は，

情報なので情報系の専門的なことですか。それとも，社会的事象です

か。

　そこでは，物理・数学Ⅲ等の専門的な知識が必要ですか？小論文の

内容ですのでお答えできない場合は，それで構いません。

　設問に関することなので，詳細にお答えすることはできません。選抜要項に小論文に関して一部記載されるかと思います

ので，そちらをご参考ください。

農-1
　農学部の学校推薦型推薦Ⅰの募集人員の増加にともない，専門高校

枠の募集人員は何人になりますか。
　専門高校からの募集人員については，昨年度から変更ありません。普通科高校からの募集人員が増えます。

農-2

　農学部への質問です。有機化学系の研究では，食品以外のものを対

象とした研究実践例（例えば食品以外の香料研究など）も多くあるの

でしょうか。

　農学部には，化粧品の製造を研究している教員，医薬品の原料を微生物を使用して研究するという事例など多々ありま

す。香料，化粧品，医薬品等に関しても農学部で研究している教員が多くいます。有機合成の手法で香料の研究をしている

教員もいます。

GDP-1
　GDPの理系の選抜において，最も差のつく部分はどこでしょう

か。お答えいただける範囲で教えていただけませんか。

　まだ，2023年度の募集要項が公表されておりませんが，昨年度については，記述問題（英語），記述問題（理系），プレ

ゼンテーション，個人面接がほぼ同じような割合で配点されているので，理系でしたら最低限必要な数学や理科の知識を

持っているか，ディスカバリーで学ぶために必要な英語能力があるかなど，基本的にはどれもまんべんなく準備していただ

ければと思います。

GDP-2
　GDPの文系の方もやはり特に差がつくところはなくまんべんなく

ということでよろしいのでしょうか。

　はい，まんべんなくと考えていただいてよろしいですが，文系については，昨年度の配点を見ていただくと，個人面接の

配点がやや高くなっています。差がつくという意味では，面接で自分の思いをどれだけ上手く説明できるか，質問に対して

自分の考えをまとめて返答できるか，ということが重要になるかと思います。

GDP-3
　GDPの英語の検定試験の提出についてですが，どのような取り扱

いになるのでしょうか。差支えない範囲で教えていただけませんか。

　既にご存知の通り，GDPでは本学が指定する英語資格・検定試験の成績の提出を必須としており，期間については，

2020年9月以降に受験したものとします。書類審査に活用するほか，「CEFR相当レベルとの対照表」に基づくCEFR相当レ

ベルB2以上の成績を提出した者は，「記述問題（英語）」の得点を満点と見なします。

GDP-4

　GDP（理系）に興味のある生徒が，就職についての情報を希望し

てしています。例えば，工学部卒と，GDP卒で，就職における違い

はありますか。

　GDPではこの春に1期生が卒業したばかりで，卒業生がまだ少ないため，就職先についてもばらつきがあるとご理解いた

だいた上での回答となります。GDPの理系の学生の多くは岡山大学の大学院，あるいは他大学の大学院，例えば神戸薬科大

学やイギリスの大学に進学しています。GDPの理系の学生は大学院を志望する学生が多いので，その点においては，工学部

などの他の理系の学部と大きな違いはないかと思います。

GDP-5
　GDPの合格者のうち，検定試験保有者とそうでない受験生の割合

はどのくらいでしょうか。

　まず，前提条件として，GDPに出願するためには英語資格・検定試験の成績の提出が必須となります。したがって，受験

者には全員，英語資格・検定試験を受験した上で出願していただきます。GDPへの出願を考えている生徒さんがいました

ら，早めに受験するようにご指導いただきたいと思います。
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GDP-6

　GDPに興味のある生徒が現在理系に所属していますが，将来の展

望に変化が起こり経済や経営，教育などの文系に興味が強くなってき

ました。

　理系で合格した生徒が，入学後すべて文系の授業を受けていくとい

うことは可能でしょうか。

　出願時に希望分野に合わせて文系，理系のいずれか一方を選択して受験します。文系，理系でそれぞれに必要とされる項

目で入試を行っていますので，文系に進みたいという気持ちが強いようでしたら，文系を選択して受験していただきたいと

思います。

　理系で入学後学修を進める中で経済的な分野に興味を持ち，関連基礎学力を修得した後に経済系に進む等の事例もありま

すが，原則出願時には将来を見据えて，希望する分野に合わせて文系，理系の選択をしてください。

GDP-7 　GDPの口述試験は，英語のものも含まれるのでしょうか。

　面接に含まれる口述試験について回答しますと，文系と理系で少し異なります。文系の場合，主言語を英語とする場合に

は，口述試験の一部に日本語が含まれます。主言語を日本語とする場合には，口述試験の一部に英語が含まれます。理系の

場合，日本語での口述試験が主となりますが，一部に英語も含まれます。どちらを選択しても英語が含まれることになって

います。また，文系で実施する口述試験（文章読解）では，出題された英文（1000 語程度）または和文（2000 字程度）を

読んだ後，内容等について口述試験を行います。試験当日に，英文，和文の両方の文章を見て，口述試験でいずれに解答す

るかを選択できます。英文を選択した場合は英語，和文を選択した場合は日本語で口述試験を行います。

GDP-8

　本校にはインドで育ち去年本校に転校してきた生徒がいます。英語

は問題ないのですが，日本語レベルは低いです。

　そのような生徒でも受験，また入学が叶った場合も授業は大丈夫で

しょうか。

　最近，このような学生が徐々に増えています。中学，あるいは高校から日本に帰国し，日本の高校で日本語をゼロから学

び，高校卒業，受験を経てGDPに入学した学生が奮闘しています。

　受験についてですが，高校で日本語をかなり習得し，ディスカバリー入試で合格する学生もいます。また，ディスカバ

リー入試で不合格となった場合にも，その後に行われる英語で受験する国際入試で合格するパターンもありますので，2回

チャンスがあると考えていただければ良いと思います。なお，４月入学の場合，大学での講義やオリエンテーションなどを

日本語で理解できる程度の能力を有していなければなりません（国際入試では，日本語能力試験（JLPT）Ｎ１合格相当を

出願資格にしています。）。10月入学の場合，日本語能力は問いません。

　入学後については，4月入学の場合，オリエンテーションや全学のガイダンス授業は主に日本語で行われますが，ディス

カバリーの必修授業や専門科目は英語で行われます。また，国際入試で入学後は，英語が主たる言語となるので，貴校の生

徒さまは難なくがんばれるのではないかと思います。いずれにしましても，入学後は他の留学生同様，日本語の授業を履修

し，日本語能力を伸ばすこともできます。

入試全般-1

　2023年度入学者選抜の特別選抜で，英語資格・検定試験の有効期

間が2021年4月以降に受験した結果が有効とのことですが，高校3年

生が受験するにあたり，高校1年生の時に受けた検定試験，例えば英

検の2級や準1級などは無効という認識でよろしいでしょうか。

　その通りです。
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入試全般-2

　経済学部経済学科（夜間主コース）学校推薦型Ⅰの過去問題（作文

のテーマ，面接の質問等）はHP掲載や配付があるか教えていただき

たい。

　経済学部に限らず，一般に開示する情報の中に，試験問題も含まれています。HP掲載はしておりませんが，請求いただ

ければ，入学試験実施用に作成した試験問題の残部に限り，試験問題と解答例（小論文については出題意図）を文書により

開示します。

　詳細は，以下のURLからご確認ください。

　URL：https://www.okayama-u.ac.jp/tp/admission/kaiji_ippan03.html

入試全般-3
　岡山大学が目指すSDGs実践人とは，高校時代にどのような活動を

してきた生徒や，どのような価値観を有する生徒を指していますか。

　岡山大学は未来のSDGs実践人の養成に取り組んでいます。高校では，「総合的な探究の時間」等で，課題研究等をされ

ていると思います。現在，社会に開かれた教育課程の下で，生徒一人一人がどのように社会と関わっているのか，より良い

社会の実現に向けて何を研究するのか，どうあるべきか等，様々な課題意識を持って学んでいることと思います。

　岡山大学はSDGsの視点からの入試として特別選抜を行っていますが，高校時代に身に付けたより良い社会に向けた様々

な力や思いを持ってぜひ岡山大学を第一志望にしていただき，本学でしっかりと伸ばしていただきたいと思います。社会に

出て，本学で学んだことを実践し，より良い社会を創る主体となっていく人材を育てていくことが岡山大学の目標です。

入試全般-4

　特別選抜における，英語資格・検定試験の結果を提出が，必須また

は任意となっていますが，任意提出の場合，提出したことによって不

利になる場合はありますか。

　選抜の評価に関わる内容ですので，お答えできません。

入試全般-5
　岡山大学全体で取り組まれているSDGsの観点は，どの入試でも必

要になりますか。お答えいただける範囲でお願いいたします。

　本学の理念として，「高度な知の創成と的確な知の継承」を掲げており，人類社会の発展に貢献することとしています。

本学の理念，および本学の教員が研究している内容についてもSDGsに関連しています。したがって，本学の理念に基づい

て活動したいという意識を持った方に入学していただきたいと考えています。

 　そのため，特別選抜では，SDGsの視点から出題を行い，世界共通の社会課題に関心を持ち，課題解決に意欲と探求心を

持つ人を選抜する入試を実施します。

入試全般-6

　共通テストを課さない試験方式ということは，高校時の課外活動や

部活動，委員会活動・受賞歴といった活動を大いに評価する受験方式

ということで大丈夫でしょうか。

　受賞歴を評価するというよりは，どのように取り組んできたか，主体性，協調性等を評価することを考えています。

（工学部）

　工業系の高校からの質問なので，工学部からも回答します。

　「大いに評価する」というのがどの程度を想定されているのか分かりませんが，過大に評価するということではありませ

ん。

入試全般-7

　面接で「意欲」を表現する場合，「入学後に貴学で研究したいこ

と」が大前提だと思いますが，高校生が「総合的な探究の時間」等で

探究した内容について，どの程度興味を持って頂けるものでしょう

か？（テーマや探究の深さの度合いによると思いますが。）

　「総合的な探究の時間」等で探究した内容が，学部・学科等で学ぶ内容に繋がる場合には，内容が評価されることもある

かと思いますが，どのような考え方で取り組んできたか，主体性，意欲，協調性等が必要になるかと思います。各学部のア

ドミッション・ポリシーをご覧ください。
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その他-1 　学生寮には，希望すれば必ず入寮できますか。

　学生寮については，女子学生寮となりますが，HPに記載の通り，経済的条件，地理的条件，その他（風水害等の災害及

び不慮の事故等の特別な事情）を兼ね合わせて選考を行うため ，必ず入寮できるということではありません。

　女子学生寮の詳細については，以下のURLをご参照ください。

　URL：https://www.okayama-u.ac.jp/tp/life/seikatu_d3.html

その他-2

　グローバル人材育成特別コースについて質問です。

　申請，選考を経てコース生になれるとあったのですが，どのような

基準で選考されるのかを教えていただきたいです。

　グローバル人材育成特別コースの詳細については，以下のURLからご確認ください。

　「Menu」タブから「応募方法」や「Q&A」などが閲覧できます。「応募方法」ページの中に履修申請書，募集要項も掲

載されいます。

　URL：http://global.okayama-u.ac.jp/




